

 <i>Concejo Municipal de Yumbo</i>	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 1 de 4

TRD: 100-02

ACTA No. 169
SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 07:20 horas, del seis (06) de diciembre de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca, para realizar junta extraordinaria del año 2022. La Presidencia del Concejal HORACIO CASTILLO PABON. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 2) CASTILLO PABON HORACIO
- 3) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 4) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 5) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 6) HENAO GARCIA WILLIAM
- 7) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 8) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 9) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 10) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 11) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 12) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Aprobación del acta No. 168 del 05 de diciembre de 2022.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.

Se registra la presencia del concejal Alexander Bejarano en la sesión plenaria.

- 4.- Aprobación del acta No. 168 del 05 de diciembre de 2022. Puesta en consideración, es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.
Comunicaciones, no hay sobre la mesa.
Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: presidente para que a nombre la corporación la mesa directiva le haga oficio al señor alcalde para que ordene a quien corresponda se investigue se indague se pregunte se cuestione las empresas de la recolección de basura, porque no tiene presentación que ahorita que subí por el banco de Bogotá eso está lleno

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

de basura, ayer el Concejal Andrés Cruz mostro lo mismo, otro Concejal también manifestó lo mismo, y yo creo que debe de haber una explicación del porqué, por qué no se está recogiendo la basura y la gente lo que hace es salir de la manera más fácil y colocarla al lado de un poste y resulta que llegan los caninos y hacen los regueros más grandes y hasta gallinazos vimos ayer en la presentación que hizo el Concejal Andrés Cruz, de pronto es que el alcalde no se ha enterado, y por esa razón muy comedidamente le solicito a la mesa directiva oficiar al alcalde para que se solucione esta situación.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar: siguiendo con el hilo de la participación del Concejal Carlos Villa voy hacer referencia a dos temas, uno vi un video donde los señores de Urbaser seleccionan la basura que recogen, es decir, van y cogen lo de una esquina y se montan en el carro y dejan lo de la otra esquina, ahí está el video, y personalmente en el barrio Finlandia tuve la posibilidad de grabar el día jueves de la semana pasada como los señores de Urbaser llegaron hasta cierta parte de su recorrido, pitaron y se devolvieron en reversa dejando más de 4 o cinco cuadras sin recoger y la gente viene a sacar porque es el ultimo carro, vienen con la basura el carro se devuelve y por ende no lo pueden sacar y se devolvieron generando el caos, yo creo que si esta misma práctica las hacen en los otros barrios ahí puede haber alguna de la situación, posteriormente yo le mando el video a alguien y en horas de la noche mandan y recogen la basura, pero estoy seguro que si ese video no lo hubiera grabado esa basura se hubiese quedado ahí los tres días siguientes ocasionando lo que ha generado en todo el municipio, es la problemática, ahí están los dos videos de las dos denuncias que estoy haciendo.

El presidente dice: secretaria vamos a enviarle un comunicado al señor alcalde y al secretario general para que nos dé un informe sobre qué está pasando con las basuras, Yumbo está inundado de basuras, con gallinazos y con de todo para que nos dé un informe sobre el tema.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: hay un tema importante y aquí ha sido de discusión permanente, para los Concejales ha sido importante, le hemos escrito frente a ese tema al bloque parlamentario, a infraestructura nacional etc., hace días atrás salió un informe de la contraloría nacional sobre el riesgo económico que tiene hoy la vía Mulaló Lobo Guerrero, esa vía sin duda alguna es la vía más estratégica que se puede proyectar y construir en el municipio de Yumbo y que generaría un desarrollo significativo especialmente ahora que hay la promesa de volver a Yumbo el municipio industrial del país, la vía Mulaló Loboguerrero no solamente nos va a cercar a Buenaventura para el turismo para el desplazamiento, va a facilitar el desplazamiento de la comunidad de Pavas y la cumbre y va a permitir que se desarrolle la zona norte del municipio de Yumbo, una zona que hoy está dedicada al monocultivo de la caña y uno que otro cultivo adicional pero no es de gran impacto, pero que en vocación como la que tenemos en el municipio de Yumbo puede generar una oportunidad de crecimiento, siempre hemos discutido aquí que la zona industrial esté más cerca del casco urbano de Cali hace que más fácil llegue la gente de Cali a trabajar allá, si esta zona norte se desarrollará estaríamos más cerca al casco urbano de Yumbo y facilitaría mucho el desarrollo, inclusive el desarrollo de Roso y de Vijes y sin duda alguna esta vía facilitaría también el desarrollo de la Cumbre, es decir que tenemos un potencial gigantesco pero que nos dice la Contraloría que alerta que hay 225,000 millones que se perderían en la vía Mulaló Loboguerrero, ustedes recuerdan Concejales que aquí hicimos una discusión hace más de un año, que invitamos al concesionario a que informara cómo iba cómo estaba el Estado y que en esa discusión alertamos y estamos en plena pandemia, ellos nos informaron cómo se habían gastado ya 115,000 millones y que yo le advertí y le dije a ellos que era puro gasto en personal y que era corresponsabilidad el concesionario y ha pasado desde que se firmó el contrato en el 2015 a la fecha siete años pagando personal pagando gerencias y pagando un montón de cosas para un proyecto que no ha arrancado, que solamente han hecho un proceso mínimo de licencias ambientales y de concertación con la comunidad y comunidades especiales Como el Consejo comunitario de Mulalo, de una u otra manera tratan de enmascarar en estos procesos toda esa inversión, obviamente la gente que el concesionario que gasto ese recurso están contentos porque ellos están recibiendo la plata, imagínense gastarse los 225,000 millones en sólo administración en pago de gerentes, que grupo que gerencia se puede justificar después de siete años no haber sacado adelante ese proyecto, ya a esta altura tendría que estarse usando la vía, la vía estaba proyectada para construirse en cinco años, pero ahora resulta que ya se consiguieron la licencia pero entonces el concesionario sale y dice necesitamos que

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 4

TRD: 100-02

ajusten los precios porque así no se puede desarrollar el proyecto y están pidiendo \$400,000,000,000 más, no tengo la cifra exacta, dicen ellos que podría llegar a los 600,000 pero que ellos apenas están pidiendo que se ajuste en 400,000 el reporte que hace el Tiempo es más exacto, pero es que es muy importante que nosotros hagamos algo frente a ello, porque no solamente se está perdiendo dinero de los colombianos, aquí dice que el ajuste de equilibrio económico del contrato es por un valor de 415,000 millones, y eso sin duda alguna la gran preocupación no es solamente que se está perdiendo tanto dinero de los colombianos, la gran preocupación es que nos están quitando el poder de Desarrollo Económico no solamente a lo yumbeños sino a toda la región sur del país, le está quitando posibilidad de desarrollo a Buenaventura, porque en la medida que se consolide la zona industrial y logremos aquí tener puerto seco y zonas francas se va aumentar la exportación, de algo puede mejorar la importación, pero mejoraría la exportación y eso genera riqueza para nosotros, o sea que no sólo estamos frente a un acto de ineficiencia y de pérdida de recursos públicos sino de quitarle la posibilidad de desarrollo en nuestro municipio y eso nos tiene que alertar.

Por eso quiero solicitarle a los Concejales y mesa directiva que desde aquí le escribamos al bloque parlamentario, a la Contraloría, a la agencia nacional de Infraestructura que nos explique qué va a pasar, y que le escribamos si se quiere al presidente, le escribamos a la oficina de transparencia de la presidencia, mejor dicho escribamos a todo el mundo, porque digamos que puede suceder con esto, que se cierre el proyecto, que el concesionario diga que no se ajusta ese dinero diga no va más con el proyecto y se pierdan esos 225,000 millones ya gastados pero se cierra la oportunidad de salir adelante, municipio, yo si pienso que aquí todas las fuerzas vivas políticas y sociales de nuestro municipio y de toda la región sur del Valle del Cauca tenemos que pelear esto porque no podemos cerrarnos esta posibilidad, de pronto uno no extraña lo que no tiene, hoy no tenemos esa vía entonces no la extrañamos pero muchos no se han dado cuenta la oportunidad tan grande que hemos perdido, las vidas que se pueden haber salvado o el desarrollo económico que hoy deberíamos de estar viviendo, la riqueza la tranquilidad y la felicidad de muchas personas que este proceso y esta vía hubiese podido desarrollar y hoy no lo tenemos, yo sí creo que podemos escribirle alertando desde aquí desde la corporación cómo yumbeños y exigiendo que este proyecto primero no se pierda tanta plata y segundo esto tiene que ser corresponsabilidad el concesionario que hagan un análisis jurídico, y si tienen que terminarlo con ellos que terminan y consigan nuevos contratistas ojalá serios pero que el proyecto no se vaya a frenar y no se vaya a detener porque eso sí puede transformar la vida de los colombianos, esa es mi solicitud el día de hoy.

Sin duda alguna sumarme a la crítica que hace un llamado de atención que hace el compañero Carlos Villa cómo lo ha hecho Andrés Cruz, cómo lo ha hecho William Henao el mismo Giovanni Escobar, algo está pasando con el proceso de recolección de basura, las empresas no sé si es que se han relajado o el proceso de los pagos nos tiene enredados, hay una empresa que lleva casi tres años sin recibir un peso trabajando, no sé cómo ha hecho para sostenerse, no sé cómo hacen ellos para saber quién es su usuario a quien le recogen las basuras y a quien no, entonces en esa duda terminan generando todo este caos que al final va a pagarlo el municipio de Yumbo, la gente, van aumentar los insectos los roedores las enfermedades y obviamente la inconformidad Yumbo no merecemos y menos en diciembre cuando todo el mundo quiere poner su casa bonita su familia bonita el municipio feo y lleno de basura, en eso yo me sumo a que le exijamos una respuesta rápida al alcalde, al Secretario General que es el encargado de ese tema para que pueda resolverse esta dificultad que hoy estamos sufriendo en el municipio.

El presidente dice: esta carta también podemos enviarla a la gobernación, porque ellos deben tener en Infraestructura alguna persona que tengan contacto con ellos también.

El Concejal Fernando Murgueitio dice: claro que sí y a la ANI, cómo esto es un proyecto nacional, la gobernación no tiene realmente una participación cómo nosotros, nosotros tenemos cero participación, entonces a la Agencia Nacional de INFRAESTRUCTURA, a la misma Contraloría, a la presidencia de la República y pienso que ahí se debe de meter la oficina de transparencia de la presidencia y al bloque parlamentario que ha estado tan pendiente de ese tema está muy bien que involucremos a la gobernadora, Recuerdan que yo aquí les conté que había un interés de actores de mucha influencia nacional en que la vía Mulaló Loboguerrero se frenara para poder desarrollar Buga primero ya esto es un tema económico, si ustedes ven en media Canoa, han visto que todo ese

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 4	

TRD: 100-02

sector se ha venido consolidando cómo zona empresarial, esas empresas que han llegado allá cómo Yara y otras deberían haber llegado a Yumbo primero, pero llegaron allá por el tema de cercanía y por el tema de desarrollo vial cómo ustedes han visto la doble calzada al lago calima etc., entonces claro han ganado tiempo han invertido más a la doble calzada buga Loboguerrero y a Yumbo lo han frenado con ese interés de que se desarrolla y se consolide alla primero, esto es una puja en cierta manera de intereses, ahora digamos que esos intereses podemos voltearlos porque hay una promesa presidencial, porque el gobierno que está actualmente los que tienen influencia y son dueños de la tierra y seguramente no son tan cercanos, ese lobby ya no se va poder, digamos yo no lo veo tan fácil cómo si es más fácil que el lobby de la vía Mulaló Loboguerrero por lo menos en este periodo se haga y es lo que tenemos que impulsar, yo sí creo que desde aquí tenemos que tallar y volverlo noticia, inclusive hacer un reclamo, puede ser un caballito de batalla para este Concejo, esta corporación podría unidos dar la pelea por la vía Mulaló - Loboguerrero que al fin y al cabo va a ayudar a todo el mundo y es un tema que serviría cómo corporación para este año entrante que todos saben que es muy importante para todos nosotros.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar: quiero pedir el favor que por Secretaría hagamos la siguiente solicitud, en el barrio las Américas carrera 17c numero 11 – 54 en este momento hay dos postes sin iluminación que están perjudicando ampliamente la comunidad, y en la laguna de los patos en el sector de los polideportivos en la carrera 18d con 7b -31 hay unos cables caídos, me informan que hay uno de electricidad, uno de parabólica o internet pero nadie se hace responsable y es la eterna queja que aquí ha tenido el Concejal Carlos Villa especialmente por los operadores de Internet y parabólica que utilizan el posteo y luego se van y dejan las redes allí a la deriva sin responsabilidad, entonces para pedir que la entidad competente se dé una visita especialmente la primera con el tema de luces de Yumbo y la segunda de energía porque dicen que hay una línea de energía caída en el piso.

El presidente dice: favor secretaria enviarle al Secretario General para que hablen con los de alumbrado para que nos den esa información.

La secretaria deja constancia de la asistencia de 15 concejales a la sesión plenaria.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 07:45 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 07 de diciembre del 2022, a partir de las 09:00 horas.


HORACIO CASTILLO PABON
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co